

Diario de Burgos

Año XLVII. Núm. 19.393. Burgos. § Apartado 46. Calle de Vitoria, 16, bajo. Teléfono 2015. § Miércoles 30 de Junio de 1937

A las doce y media de la mañana se ocupó Valmaseda, rindiendo honores a nuestras fuerzas una compañía enemiga con sus oficiales

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas hasta las 20 horas del 29 de Junio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya: Nuestras fuerzas siguiendo su victorioso avance en tierras de Vizcaya, han ocupado las alturas al lado del ferrocarril minero y al Oeste de Peña-Helada. El enemigo que intentó reaccionar, fué castigadísimo, abandonando numerosos muertos. A las 12:30 se ocupó Valmaseda, continuando su progresión nuestras tropas que tomaron el Sabugal, San Miguel, Anongia, Portelo y Antuñano. Al llegar a Valmaseda se entregó una compañía enemiga del batallón "Avellaneda", que formada con sus oficiales, rindió honores a nuestras fuerzas. Pasan de quinientos milicianos los presentados con sus armas en este sector del frente. También se ocupó La Nevera, La Garbea y una fundición próxima de trabajos de plomo y estaño, que los rojos tenía preparada para destruirla por voladura que se evitó con la pronta llegada de las tropas nacionales. El mal tiempo reinante en la región, no fué obstáculo para que las tropas nacionales, dado el alto espíritu y arrojo de nuestras fuerzas, a las que nada detiene, prosiguieran el avance. Frentes de Santander, Asturias y León: Tiroteos.

Ejército del Centro

En Aragón se operó al Este del Gállego, ocupándose importantes posiciones que aseguran la carretera de Biescas y el pueblo de Sabiñanigo de las agresiones enemigas. Se han cogido varias ametralladoras, tres fusiles ametralladoras, cincuenta fusiles y otro material sin clasificar aún. Frentes de Madrid, Avila y Soria: Tiroteos y cañoneos.

Ejército del Sur

Se han avanzado nuestras líneas a las alturas que dominan la presa y el pantano de Guadalmiedano, asegurando las nuevas posiciones el dominio de cien kilómetros más de territorio, así como el riego de los campos de Córdoba. Los rojos abandonaron en una de las posiciones conquistadas una veintena de muertos. En los demás frentes de este Ejército, tiroteos. Salamanca 29 de Junio de 1937.—De orden de S. E. el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Nueva situación en los asuntos españoles

Berlín 25 de Junio de 1937.

El principio de la no intervención de Europa en el embrollo español, continúa, pero los métodos empleados hasta aquí se han mostrado insuficientes. Las potencias importantes protestan contra el espíritu de eternos compromisos, que en vez de aclarar los peligros españoles, amenazan crear con sus desviaciones una incertidumbre extraordinariamente peligrosa. Este espíritu, que teme tomar posiciones definidas contra la anarquía, aun en el caso en que esta anarquía se llama una democracia, ha sido lo que ha impedido la unión en la conferencia de los cuatro embajadores —según opinión alemana— en el caso del "Leipzig". La separación de Alemania e Italia del control marítimo que recientemente se había considerado asegurado y mejorado con la declaración de solidaridad del 12 de Junio, significa un voto de desconfianza de Berlín y Roma, no despreciable en su gravedad, a las potencias occidentales. La actitud del ministro de Relaciones Exteriores inglés y los comentarios de la prensa que le han seguido, han producido en Alemania especial disgusto. En los círculos políticos alemanes se cree que el Gobierno inglés, que con la declaración de solidaridad de los cuatro potencias y la invitación al ministro de Relaciones Exteriores alemán de ir a Londres, se había mostrado consciente de su responsabilidad estatal, en el momento decisivo ha creído deber retroceder por supuestas consideraciones democráticas, no sólo hacia París sino también a la oposición izquierdista y a la prensa liberal inglesa, en el momento en que se trataba de enfrentarse directamente con el Gobierno de Valencia.

De esto se trata, y no de exagerados temores o de simplistas exigencias de prestigio por parte de Alemania. Pues aparece que el "Leipzig" y su tripulación escapó por casualidad de una catástrofe parecida a la anterior del "Deutschland", los propósitos malévolos de la España roja eran ya evidentes. Por esto Alemania e Italia tenían necesariamente que insistir en poner frente a la anarquía de los rojos una defensa positiva para todos los casos futuros posibles. Esta defensa no se ha hecho menos necesaria con la salida de las dos potencias del sistema de control. Los medios y caminos que se deben encontrar para dar su verdadero nombre a la anarquía y condenarla como peligro europeo general, se mostrarán dentro de poco. En Alemania se opina que la gran fel-

ta de las democracias occidentales, es ponerse a favor del anarquismo y del bolchevismo, considerándose como formas democráticas sólo por sentimientos antifascistas, es cosa que se ha puesto ahora tan de manifiesto en sus desastrosas repercusiones, que en las próximas semanas todas las naciones que desean paz y orden deben tomar decidida bandera y tener en cuenta su responsabilidad europea.

La nueva situación creada tiene por consecuencia no sólo una menor seguridad de los órganos controladores y crear un hueco en el sistema del control, sino que pone sobre el tapete, por otra parte, el problema de la defensa de los legítimos intereses de la navegación alemana e italiana con relación a España. Esta es la razón de la permanencia en las aguas españolas de los buques retirados del control y el refuerzo enviado. Es de suponer que Alemania e Italia defenderán y asegurarán estos intereses siguiendo el mismo principio que el Gobierno inglés ha declarado repetidas veces, en el cual hacía advertencia contra cualquier entorpecimiento de la legítima navegación. En Berlín no se atribuye a la nueva situación sensación alguna, y sería querer complicar arbitrariamente las cosas o querer enturbiar el problema intencionalmente, el suponer otros secretos tras este paso natural.

Junta de Protección de Menores y Represión de la Mendicidad

ANUNCIO

Los abastecedores de los comedores escolares, del Comedor de asistencia social y del Refractorio que sostiene esta Junta, se servirán presentar las facturas pendientes de pago, hasta las dos del día 3 de Julio próximo, para hacerlas efectivas y poder liquidar el presupuesto con fecha 30 de Junio de 1937. Se entenderá que renuncian a cobrar, en beneficio de la institución, los que no lo hagan así. Los matrimonios de ancianos pobres que reciben subsidios mensuales y los representantes de los establecimientos benéficos donde se sostienen camas para los pobres, percibirán dichos subsidios y subvenciones, también, antes del medio día del sábado próximo. Burgos 28 de Junio de 1937.—El gobernador civil presidente.

"Lectura del soldado"

Bajo el patrocinio de la esposa del Generalísimo, ha nacido la idea de la obra "Lectura del Soldado", por la cual se trata de llevar la alegría a aquellos de nuestros hermanos que por nosotros sufren heridas de las que convalecen. Donar libros para que las largas horas de la convalecencia no sean inacabables es más que una obra voluntaria casi un deber. ¡España! entrega en la Jefatura Provincial de Prensa en el gobierno civil, los libros que destines a tan patriótica obra.

NOTAS DE ACTUALIDAD

EL MONASTERIO DE OÑA

Por ANGEL MARIA CASTELL

No sé qué habrá sido del artífice del histórico Monasterio, admiración de propios y extraños, evocación de venturas juveniles para muchos burgaleses. Uno de ellos, ilustrado de verdad, Marceliano Santa María, y modesto el otro, también de verdad, Angel María Castell, rompieron lanzas últimamente en la Academia de Bellas Artes, en defensa del famoso Monasterio, convertido por obra y gracia del nuevo régimen de España, en residencia de gentes maleantes insensibles a toda manifestación artística.

Santa María pidió hace tres años a la Academia que intercediese cerca de los poderes públicos en favor del Monasterio, algunos de cuyos detalles, como el claustro, era brillante alarde de riqueza arquitectónica. Solicité yo de la Corporación que mostrase también interés grande por la conservación del archivo musical de la capilla del propio Monasterio, ya que según informes de verdaderas autoridades en la materia, existían o habían existido obras que constituían un tesoro.

Si se hizo algo relacionado con nuestras justas demandas, Dios lo sabrá, nosotros, no.

Hacia fines de Junio del año pasado, celebraba la Academia la penúltima sesión del primer semestre, y quien sabe si también de su existencia legal, ya que tres semanas después, estallaba la revolución que ha dado al traste con todo lo oficial entonces existente y el buenazo de Marceliano Santa María, hizo uso de la palabra para recordar su solicitud anterior en defensa del Monasterio de Oña. También lo hice yo, para pedir que se gestionase del Gobierno la entrega a la biblioteca de la Academia o al Conservatorio del archivo de música religiosa de la capilla del Monasterio, y fui bruscamente interrumpido por campanillazos

de la presidencia y desaforadas frases del conde de Romanones, diciendo que no podía tolerar que en plena Academia se censurase a los poderes constituidos...

Mi sorpresa fué grande, como lo fué la de los demás académicos, que no oyeron de mis labios censura para nadie y menos para autoridad alguna. Sin embargo, un campanillazo más y un imperativo "Se levanta la sesión", fueron el punto final de la reunión.

El incidente era más de extrañar, cuanto que aquella misma tarde, y antes de empezar la sesión, se me acercó el presidente para agradecerme un artículo que con mi firma había publicado el DIARIO DE BURGOS, en el que hablaba de una admirable artista burgalesa, noble y santa señora que en su juventud fué gala de aristocráticos salones madrileños y en su vejez, modelo de madres, de abuelas, de bisabuelas: Casilda Alonso Martínez de Figueroa, condesa de Romanones.

Consecuencia inmediata del incidente fueron una carta mía al conde, protestando contra lo que consideraba un atropello y el anuncio de mi propósito de no volver a poner los pies en la Corporación. Minutos más tarde de la entrega de la misiva, me visitó Romanones, que me dió mil excusas: todo había sido culpa de su pícaro sordera; no me había oído bien. Un abrazo en el acto unas palabras de desagravio, para que constasen en acta de la sesión próxima, última de la temporada, y nada, ¡pellizos a la mar!

Pero ¿qué ha sido del Monasterio de Oña?, ¿qué del archivo musical de la capilla del propio Monasterio? Esto es lo esencial. Lo demás, ardid y juegos de la política en la que jamás creí. ¡Pero una maldición más! y ahí va la mía: ¿Qué importa el mundo interrumpido por campanillazos?

DIL FRENTE DE SANTANDER

De Ochandiano-Vergara a Espinosa de los Monteros

ESCALADA 28 (cinco tarde).—Jornadas de aparente inactividad las últimas transcurridas en estas tierras altas de Castilla.

Jornadas preparatorias en avance hacia Santander; mejor dicho, del asalto a Santander, pues la suerte de la capital montañesa está echada.

Celebrada jubilosamente en posiciones y parapetos la jerérica conquista de Bilbao, llevó nuestra voz hasta las trincheras enemigas un augurio de triunfo y la promesa de avance.

Los rojos —como en términos deportivos se dice— han acusado el golpe y su silencio hoy más que nunca mortal, dice bien elocuentemente que el juego de su causa está ya irremisiblemente perdido porque a estas alturas es absurdo confiar en ayudas por mar ni por tierra.

Los gudaris, llegados a la Ypataf de la Montaña, donde el archiducado gobierno de Aguirre carece de valor legal alguno, y donde la C. N. (T. y F. A. I. tiene el control de la vida pública, van siendo según referencias desarmados y destinados al batallón de zapadores.

Persiste en los dirigentes rojos de Santander el afán por construir defensas y fortificaciones, obras colosales al igual que la línea del Gallo, que habrán de quebrarse ante el empuje de nuestras heroicas fuerzas.

¿Es que existe el propósito de defenderse hasta el último momento tras cinturones más o menos férreos?

Son muy inconcretas las respuestas que a esta pregunta nos dan los milicianos que hacen su presentación voluntaria en nuestras filas.

No hay una coincidencia en sus respuestas, aunque la caída de Bilbao, el derrumbamiento de su prestigio y el aluvión de gentes llegadas de Vizcaya —unos 40.000 muertos y unos 100.000 heridos— agraviarán considerablemente la de suyo antigua situación precaria no solo de la capital donde la asistencia a tantos miles de emigrados es un problema insoluble.

Sin producción agrícola, pues todos los hombres están destinados en la guerra; sin reservas ganaderas y con un control eficaz de las costas por los buques de nuestra gloriosa escuadra, Santander acabará bien pronto con la mentira de su República democrática y con la trágica realidad de su soviets asesinos.

Entre tanto, la verdad, la única verdad se impone.

Y es la rápida y decisiva marcha de nuestras tropas que en menos de tres meses han efectuado un avance de cerca de 100 kilómetros, salvando puertos y desfiladeros, donde todo el Ejército conquistador —romanos, godos y árabes— hubo de detenerse.

La línea ofensiva que en Marzo iba de Ochandiano a Vergara, ha sido hoy desplazada a Espinosa de los Monteros-Castro, creando a Santander lo que hasta ahora no había tenido: un nuevo frente de tensión tras del que existe un Ejército invicto e invencible ante el cual no puede oponer una organización defensiva perfecta, toda vez que preocupado el mando rojo por sus líneas de Burgos y Palencia hacia estas posiciones han situado su Cuartel General, sus efectivos y sus defensas.

EL SUBSIDIO PRO COMBATIENTE da de comer a la vida, a los hijos, a la mujer o a los padres del soldado que partió sin pensar en la tranquilidad de su hogar por salvar a España en que vivimos. No desengañemos la esperanza de auxilio que puso en nosotros.

(Propaganda del Estado).

Escucha las Radios españolas. Lee los periódicos españoles. No escuches las Radios enemigas ni leas la Prensa enemiga. Inspírate siempre en el amor a la Patria.

FRENTE DE VIZCAYA

Los gudaris reciben formados a nuestras tropas a la entrada en Valmaseda

BILBAO 29.—Sabíamos que nuestros soldados han vencido a los rojos siempre que éstos se han aprestado al combate, pero lo que no había nadie es que también han puesto en estos días en franca derrota a los elementos atmosféricos. Son ya varios los días que se llevan combatiendo bajo una lluvia torrencial, con graves dificultades para escalar montañas, para atravesar por senderos resbaladizos y para vadear ríos y riachuelos peligrosos. Pero su coraje no deja lugar al más pequeño desaliento ni se disminuye un ápice su entusiasmo patriótico. Sólo así se explica lo que están haciendo en Vizcaya, donde hoy han ocupado nuestras tropas nada menos que la población más importante de la provincia que todavía no había caído en nuestro poder. Valmaseda, partido judicial al oeste de Vizcaya, en los mismos linderos de Santander, que estamos ya tocando con las manos.

Los elementos dispersos del que fué ejército rojoseparatista intentaron oponer alguna resistencia a nuestro avance y aún hubo momentos en que parecía que iban a dar muestras de alguna reacción, pero la cosa no pasó del propósito. Y este propósito lo tuvo otra virtualidad que la de hacerles perder más hombres y más material.

Y se ha dado el caso, primero en esta guerra, de que al entrar nuestras tropas en Valmaseda, flameando al viento la gloriosa bandera roja y gualda se hallase formada, a la entrada de la población una compañía de gudaris pertenecientes al batallón Avellaneda, con su capitán, oficiales y clases al frente, que rindió honores a la invicta bandera de España. Los vivos al Ejército y al Generalísimo atronaron el espacio. Inmediatamente después, el capitán rebelde se acercó a jefe de nuestra columna y se entregó como prisionero.

Sus soldados fueron desarmados. Ocurrió esto a las once de la mañana. Tomada posesión de la ciudad y tras de dejar en ella los destacamentos necesarios para su custodia, las columnas continuaron su marcha, ocupando nuevas posiciones al Oeste de Valmaseda. Con ello, repetimos, quedamos en los mismos límites de la provincia de Santander, lo que hará que en lo sucesivo hayamos de variar los epígrafes de estas crónicas, ya que no hay razón para seguir las titulando como el frente de Vizcaya, cuando Vizcaya ha dejado de ser frente para pasar a retaguardia.

Nos hallamos a 25 kilómetros de Bilbao. En esta ciudad, día por día va restableciéndose la normalidad. Hay ya varios cafés que han abierto sus puertas, y en ellos se sirve café, bocadillos, licores de todas clases y hasta helados. Ya se puede pasar la ría de un lado a otro, con gran comodidad, en coches o en camiones por un sólido puente que no más tarde que ayer terminaron los ingenieros militares del regimiento de Pontoneros de Zaragoza. Circulan los tranvías entre Basurto y la estación y desde el Arenal por la Ribera; las tiendas de comestibles están completamente abastecidas y en ellas se despacha al público, como en las épocas normales, es decir, sin colas ni apolamientos. En un típico restorán ha llegado a servirse un banquete de numerosos comensales, sin que nada faltara en la mesa. El servicio de limpieza, uno de los más necesitados, funciona normalmente. Y así la vida de la ciudad, vuelve a su carácter habitual de antes de la guerra.

Y esto es lo que ha dado de sí el día de hoy. No sería extraño que en jornadas próximas podamos servir al lector algún plato fuerte informativo.—LOGOS.

España tiene razón

La razón de la "política indiana,"

Por el marqués de Lozoya

Desde 1492 las naves de España surcan las rutas del Océano; al principio, las ágiles carabelas, luego los enormes galeones, castillos flotantes que llevan a las Indias nuestra sangre y se traen de aquellas tierras el oro necesario para mantener el Imperio. Casi al mismo tiempo siguen cautelosamente nuestras huellas, como los lobos los rebaños o los chacales las caravanas, las naves ligeras y finas, de franceses, ingleses y holandeses. No tienen alientos todavía estas naciones para fundar imperios y se limitan a los despojos y a los desperdicios del Imperio español; piratas atrevidos, están pendientes de cualquier descuido para abordar una flota o saquear un puerto; a lo más, establecen su nido en una isla cualquiera, que les sirva de atalaya y de guardia.

Solamente, cuando España parece haber agotado su capacidad de expansión, las naciones rivales establecen colonias estables y es entonces cuando se pueden contemplar frente a frente dos sistemas de colonización: el de España y el de Francia, Inglaterra y Holanda. Durante los siglos XVIII y XIX, siglos críticos por excelencia, los historiadores emiten su fallo, atendiendo al mayor o menor provecho que ha sacado la metrópoli de la obra colonizadora; y se encuentran con que España, después de haberse agotado en la empresa de conquistar y de civilizar un mundo, ha ido perdiendo, al cabo uno a uno los troncos de su Imperio, en tanto que Inglaterra y Holanda conservan el suyo y sacan de él inmensos beneficios. Para los eruditos de mentalidad enciclopedista, a la manera del abate Reynal, la historia del Imperio español no es otra cosa que la locura de unos cuantos fanáticos sedientos de oro y de sangre, que hablan dilapidado en una orgía indescriptible el caudal que la ciega fortuna había puesto en sus manos.

Lo que había, ciertamente, es, una vez más, la oposición del criterio espa-

ñol, espiritualista, el materialismo centro-europeo. España no buscaba otra cosa, a partir de la misma Isabael la Católica, que salvar las almas de los indios y todo lo demás se la dió por añadidura. Este es el secreto de la decadencia de Colón. El almirante—genovés, no español y acaso de origen judío—quería vender a los indios como esclavos, en tanto que los reyes querían hacer de ellos cristianos y españoles libres. Como se quejase a Felipe II de los gastos que en sangre y en hombres estaba costando la empresa (de las Filipinas, cuentan que dijo que con una sola ermitilla que se mantuviese en aquellas islas para que se dijese misa en ellas, estaba todo justificado, Holanda ha pasado por el Extremo Oriente, Francia por el Africa e Inglaterra por la India, y han sacado de sus posesiones provechos incalculables, pero los javaneses, los negros o los hindostánicos siguen siendo exactamente lo mismo que eran cuando se reflejaron en sus pupilas, asombradas las primeras naves europeas. Hoy España no tiene un palmo de tierra en América y Oceanía, pero los americanos y los filipinos son esencialmente españoles. Y españoles se sienten ya los moros de nuestra zona de Marruecos. Este imperio espiritual no hay ser humano que lo destruya. Una vez más, España tenía razón. Y la tiene ahora en que ha arrojado su juventud y su oro, y todo, a la hoguera de la guerra, para salvar al mundo de la nueva barbarie, en tanto que la «dulce Francia» se convierte en esclava de Rusia, e Inglaterra mira con ojos tiernos a los anarquistas españoles, cuyos crímenes no encuentran secuestrante en la Historia.

Anuncios en la sección de

Anuncios económicos

son los más eficaces.

Edición de las ocho de la noche

DEL FRENTE DE ARAGON Después del último descalabro rojo

ZARAGOZA 29.—Desde que nuestras tropas iniciaron su avance sobre Bilbao, la última esperanza de los marxistas estuvo puesta en las fuerzas que al frente de Aragón pusieron en juego para resistir energías a nuestra ofensiva. A estas horas, conquistado Bilbao, y derrotados en forma decisiva en sus intentos sobre Huesca, los rojos han perdido ya todas sus ilusiones.

llegó a pensar que su sueño de conquistar Huesca iba a convertirse en realidad... y para ello utilizó todos los hombres y máquinas que creyó necesarios... Hoy en muchos de estos lugares las líneas rojas han quedado seis y siete kilómetros a retaguardia de las que antes constituían sus avanzadas.

Se derrumba la Rusia soviética

Segun informaciones que el lector encontrará estos días en la sección correspondiente, la Rusia soviética, atravesada honda crisis, hasta el punto por darse posible la caída de Stalin. Y es claro que Stalin no caerá solo. Todo apunta a este hombre maldito y cuanto le rodea. Lo de menos—dada la magnitud del fenómeno—es el desgaste político y personal de Stalin, con ser enorme el número de sus enemigos. Lo que estremece catastróficamente los cimientos de la URSS, es su descomunal fracaso, no por previsto menos aleccionador. Aún prescindiendo de la ola de sangre que el bolcheviquismo desencadenó—y ya es prescindir—, podía haber ocurrido—porque la Historia no tiene entrañas—que el nuevo régimen de Rusia, hubiera hecho a los supervivientes materialmente felices. Pero no... Cuántas injusticias podamos atribuir al capitalismo, y cuántas tiranías carguemos en la cuenta de los zares, palidecen y aún se borran, si se las compara con el ferroz ejercicio de los poderes incontrastables asumidos por el déspota de tunda en Moscú. Primero Lenin. Ahora Stalin, y siempre, como escuderos dóciles, la crueldad y el hambre. El hambre y la crueldad siempre han sido los agentes que el Kremlin movilizó para sojuzgar al pueblo.

nacional, la merma de aquel estúpido «nobisismo», por el cual no pocos intelectuales y burgueses se titulaban «amigos de Rusia», sin darse cuenta del peligro que, el triunfo, en suma, de la verdad sobre Rusia, son los rojos, que, a la corta o a la larga, darán al traste con el Gobierno de los soviets. Mientras llega el instante del hundimiento bolchevique, no dejemos de anunciarle. El ansia universal de la ruina de Moscú puede preparar el ambiente que lo anticipa. El mundo necesita recobrar su equilibrio físico y político. Lo perturbó la Gran Guerra, y aun más que ella, su peor consecuencia: el soviét. Desde 1917, los obreros de aquí y allá han vivido bajo el signo de Moscú. Un terrible veneno ha intoxicado la conciencia proletaria de muchos países. El veneno venía de Rusia, e importa enormemente que se cierre para siempre tan mala fuente de males.

Apuntes de táctica, tiro y armamento

No importaba que Lenin durciera su famosa N. E. P. Esta nueva política económica, no sirvió sino para poner de manifiesto la impotencia constructiva del marxismo. Lo que se lograra a este respecto, procedía, a no dudarlo, de la concurrencia de capitales extranjeros, de un solapado espíritu de empresa, de la creación de una nueva burguesía campesina, de los privilegios concedidos al técnico, etc. Es decir: Rusia, conseguía recuperar su agricultura y fomentar su industria, a la fuerza de recibir no pocos de sus principios comunistas. Y para este resultado—piensan muchos hombres—se ha vertido tanta sangre y se continúa vertiendo, y a este fin de un Estado más despótico que el de las odiadas burguesías europeas, se han sacrificado los proletarios rusos.

Segunda edición a los «Apuntes de Reglamentos y Obras militares», notablemente aumentada. Por el comandante de Infantería E. Alonso De venta en las principales librerías. Crónica judicial Señalamientos para mañana Audiencia provincial Juicio oral precedente del Juzgado de Valladolid, seguido contra Andrés Jiménez, Gómez, Laurentino García Rozas y Marcelino Ruiz Mata, sobre infracción de la ley de Caza.

Hotel Izpura

Próximo a la playa Pensión desde 12 pesetas Eso, 7, San Marcial, 41.-Tel. 12099 San Sebastián

Hotel Miramar

EL MAS ECONOMICO, FRENTE A LA PLAYA

San Sebastian

El enemigo, que en algún momento...

Disposiciones oficiales

El «Boletín Oficial del Estado» publica las siguientes disposiciones: Separando definitivamente del servicio al magistrado de la Audiencia Territorial de Oviedo, don Juan García Gavito. Idem idem al secretario del Juzgado municipal número 4, de Bilbao, don Domingo Rodríguez. Idem idem al oficial de Sala de la Audiencia de Bilbao, don Jesús Pertica. Desistiendo al magistrado de la Audiencia provincial de Bilbao, don Dionisio Mazorra. Suspendiendo de empleo y sueldo al juez de primera instancia de Millilla, don Joaquín María Polonio. Separando definitivamente del servicio, al ayudante meritorio de la Escuela de Artes y Oficios de Algeciras, don Lázaro Millán Custodio. Idem idem al catedrático de Lengua y Literatura del Instituto Hispano Marroquí de Ceuta, don Julio Huici Miranda. Idem idem al idem de Física y Química del Instituto Hispano Marroquí de Ceuta, don José Casares Roldán. Idem idem al idem de Filosofía de dicho Instituto, don Luis Abad Carretero. Idem idem al idem de Francés del mencionado Instituto y de la Escuela Normal, don Bigta Armenta Moreno. Idem idem al profesor de Dibujo de dicho Instituto y Escuela Normal, don Emilio Ferrer Cabrera. Idem idem al bedel del Instituto Hispano-Marroquí de Ceuta, don Francisco García Guerrero. Idem idem a la maestra de Almenara de Adaja, doña Efigenia Colodrón Oliver. Idem idem a don Enrique Jiménez Calavia, afecto al personal administrativo en la Escuela Superior y Elemental de Trabajo de Béjar. Idem idem al portero de la Aduana de Valencia de Alcántara, don Alejandro González Castillo.

Banco de España MALAGA

Habiéndose extraviado los resguardos de depósito intransmisible número 3.842 de pesetas nominales diez mil, y transmisible número 68.239 de pesetas nominales siete mil, ambos en Deuda Amortizable a 5 por 100, emisión 1927 sin impuesto, constituidos a favor del Sindicato Agrícola de los Vecinos de Istán, se anuncia al público por segunda vez, para que el que se crea con derecho a reclamar lo verifique dentro del plazo de un mes, a contar desde la fecha de inserción de este anuncio en los diarios «Boletín Oficial del Estado», «DIARIO DE BURGOS» y «Sur» de Málaga, según determinan los artículos 4 y 41 del Reglamento vigente del Banco de España, advirtiéndose que, transcurrido dicho plazo sin reclamación alguna, la Sucursal expedirá el correspondiente duplicado de dichos resguardos, anulando los primitivos y quedando el Banco exento de toda responsabilidad. Málaga 30 de Junio de 1937.—El secretario, Enrique Clarranz.

Notas de la Alcaldía

Con el fin de dar el debido cumplimiento a la orden del Gobierno General del Estado, de 3 de Febrero último, la Alcaldía recuerda a todos los cosecheros, almacenistas, fabricantes, acaparadores, ganaderos o criaderos, vendedores y comisionistas, de los artículos que se citan a continuación, la obligación en que se hallan de presentar en la Sección de Estadística de la Secretaría municipal, en los cinco primeros días del mes de Julio, relación jurada de existencias, empleando los impresos redactados al efecto; advirtiéndoles que se impondrán las sanciones que determina el artículo 9.º de la mencionada orden, a los que no hayan declarado las existencias o cometido falsedades en los datos que se les interesan, procediéndose si fuere preciso a la incautación de los artículos. Artículos.—Aceite corriente, idem fino, azúcar molido, idem cuadrado, arroz, alubias blancas, idem de color, aguardiente, alcohol de vino, bacalao, bujías, café, cebollas pequeñas, carburo, conservas de pescado, idem de vegetales, idem alimenticias, idem dulce, chocolate, chorizos, frutas secas, garbanzos, galletas, harina pacífica, huevos, jabón común, jarrón, lentejas, leche condensada, idem en polvo, patatas, pimienta, pasta para sopa, queso, sal gruesa, idem fina, tocino, vino común, idem generoso, vinagre. Ganados.—De cerda, cabrio, lanar, vacuno. Piensos.—Alfalfa seca, algarrobas, cebada, centeno, guisantes, veeros, muelas, paja para pienso, paja larga, productos de la molinera, trigo para pienso. Carbones.—Antracita, hulla, vegetal.

SEVILLA Hotel Majestic

300 HABITACIONES TODAS CON CUARTO DE BAÑO, PRIVADO Y TELÉFONO Gran confort Precios económicos ¡El más concurrido de Andalucía!

Huéspedes ilustres

En la pasada semana ha sido huésped de nuestra ciudad una comisión de Santiago de Compostela, integrada por el ilustrísimo señor deán de aquella Santa Iglesia Catedral Basílica Metropolitana, doctor don Salustiano Portela Pazos y los señores don Ramón Fabeiro Vigo y don Jesús Pintos Reino, consiliario, presidente y vicepresidente, respectivamente, de la Archicofradía del Glorioso Apóstol Patrón de España. Recibidos en particular audiencia por su excelencia el jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, don Francisco Franco Bahamonde, hicieron a éste entrega del título de presidente honorario de la Archicofradía y de la insignia correspondiente, magnífica joya ésta, labrada por un artista compostelano, obsequios que S. E. aceptó complacido, entreteniéndose después largo rato con los distinguidos visitantes e interesándose vivamente por la organización y desenvolvimiento de las solemnidades que en Santiago tienen lugar en este año de Jubileo Plenisimo, que le fueron expuestas con todo detalle. También visitaron el Ayuntamiento, en el que fueron recibidos por la excelentísima corporación, dándole la bienvenida el alcalde señor Cuesta en nombre de la ciudad y prometiéndoles la asistencia a los solemnes cultos que tendrán lugar el día 25 del próximo mes de Julio, festividad del Apóstol. El día 23, acompañados por los Iocutores de Realjo Castilla, señores Gonzalo Soto y Román Valladolid, visitaron la villa de Bilbao y los lugares de la provincia de Vizcaya que han sido teatro de las últimas operaciones militares, saliendo para Santiago el 26, encantados de las atenciones y obsequios de que han sido objeto por parte de las autoridades militares y civiles, a las que se complacieron en testimoniar por medio de estas líneas su más profundo agradecimiento.

Día del plato único

Mañana es día de «PLATO UNICO» y esperamos que todos los burgaleses cumplan con su deber, contribuyendo al mayor esplendor de la recaudación, para secundar con sus actos el heroísmo de las tropas que de triunfo en triunfo van ganando para la Nueva España el territorio nacional, con su abnegación y sacrificio de verdaderos patriotas. La Comisión EL SUBSIDIO PRO COMBATIENTE. Es un acto de guerra: Combate el hambre y la miseria en el hogar del que lucha por España. ¡España! Si lo eres con honra colabora en el Subsidio. (Propaganda del Estado). Donativos recibidos en el Palacio de la División con destino a los Hospitales OBRA CATOLICA DE ASISTENCIA AL HERIDO Ayuntamiento de Fresneda de la Sierra, producto de una colecta entre los vecinos, 140,50 pesetas; Ayuntamiento de Práddila de Belorado, producto de una colecta entre los vecinos, 12,35; maestro de Castil de Peones, colecta entre los niños de la escuela, 6; maestro de Lodoso, idem idem, 25; el niño Eusebio Miranda, de Burgos, 5; director de la Escuela Graduada de Castrojeriz, producto de una colecta entre los vecinos de la misma, 9,75; maestra de Villamiel de Muñón, producto de una colecta entre niños y vecinos, 1,20; niño José María Arribas, de su hucha, 5; Eustasio Villanueva, del Comercio, 100; maestro de Humada, producto de una colecta entre niños, 19,80; maestro de Susinos del Páramo, idem idem, 20; maestro de Humada, idem idem, 19,80; maestro de Villamiel, idem idem, 17,40; maestro de Pancoorbo, colecta entre niños y vecinos, 127. Donativos de los obreros de la fábrica de señores Hijos de Miguel Rúa, producto de una gratificación dada por la casa a dichos obreros, y que éstos ceden a beneficio de los enfermos y heridos de los hospitales, 3.000 pesetas. Tan hermoso rasgo no necesita comentarios. Dios pague a estos patriotas su desprendimiento y sus bendiga como sus hermanos hospitalizados lo harán, al saber un hecho que debe servir de estímulo a muchos indiferentes de la retaguardia. Los maestros siguen dando también un magnífico ejemplo y una enseñanza inolvidable a sus discípulos. Al hospital de Briviesca se envían 25 mudas, 50 toallas y 170 cafetillas. Al hospital de Oña, 38 libros y revistas. La señora doña Paula Carmen G. de Eguilagaray, ha tenido la gentileza de enviar a la presidente de la Obra Católica de Asistencia al Herido, 20 localidades para los convalecientes de la guerra, a fin de que asistan a la corrida patriótica del día 29. Reciba tan distinguida dama la expresión del más vivo reconocimiento, lo mismo de la señora presidenta y la Junta de la citada Obra, que de los heridos beneficiados, por su donativo. Se ha recibido para la Obra de Asistencia al herido, una gran cantidad de ropa, procedente de Manila. Dios nos ha deparado ¡CALCETINES!, pero no son tan bastantes para las necesidades actuales de los hospitales así pues, ¡CALCETINES!

Donativos recibidos en el Palacio de la División con destino a los Hospitales

¡Calceñines! ¡Calceñines! Un par de CALCETINES es bien poco pedir, burgaleses. IRUN Contribuiréis a la reconstrucción de esta ciudad, veraneando en el Hotel de Francia y Norte confort, tranquilidad y sobre todo buena cocina. Ferrocarril, 9 (-) Teléfono 62

Asociación de Maestros Católicos de Burgos

Cursillo de formación profesional y religiosa DIA 5.—A las ocho, misa de comunión, aplicada por el triunfo de España, en la iglesia de la Merced, con asistencia del excelentísimo y reverendísimo señor arzobispo de Valencia, don Prudencio Melo Alcalde. A las diez, apertura del Cursillo, con asistencia de autoridades y discurso de don Mariano Puigdollers, vocal de la Comisión de Cultura y Enseñanza. A las once, el muy ilustre señor don Félix Arrarás, magistrado de la Catedral de Burgos: «El Decálogo como factor educativo y base de prosperidad social». A las doce, don José Rogelio Sánchez, ex director general de Primera Enseñanza: «Revisión de pseudo métodos pedagógicos». A las cinco, don Alfonso Iniesta, presidente de la Federación de Madres Católicas: «La nueva Escuela española». A las seis, señorita María del R. Díaz Jiménez, profesora de Escuela Normal: «Propiedades esenciales de la Escuela». DIA 6.—A las once, el muy ilustre señor don Daniel Lorente: «Lectura práctica de doctrina cristiana». A las doce, don Matías Martínez Burgos, director de la Biblioteca y Museo Provincial de Burgos: «El Renacimiento. Su valoración histórica». A las cinco, don Antonio J. Onieva, inspector de Primera Enseñanza: «La verdadera Escuela nueva». A las seis, el muy ilustre señor don Daniel Lorente, canónico de Valladolid: «Lectura práctica de doctrina cristiana». DIA 7.—A las once, el muy ilustre señor don Félix Arrarás: «Las quebras de la moral independiente en la empresa de la educación». A las doce, doctor A. Vallejo Nájera: «Sugestiones psicológicas». A las cinco, don Fernando Arranz Velarde: «La obra de España en América». A las seis, reverendo Padre Justo Pérez de Urbel: «El movimiento litúrgico y la restauración religiosa». DIA 8.—A las ocho, misa de comunión general en acción de gracias en la iglesia de la Merced, con asistencia del excelentísimo y reverendísimo señor arzobispo de Burgos, don Manuel de Castro Alonso. NOTAS 1.º Los maestros están autorizados por sus respectivos rectorados, para ausentarse de sus localidades en los días del cursillo. 2.º Los cursillistas podrán visitar gratuitamente los monumentos artísticos de la capital, presentando la tarjeta de cursillista. Serán dirigidos por especialistas de Arte. 3.º La Asociación celebrará uno de los días junta general extraordinaria. 4.º Todos los actos tendrán lugar en el salón-teatro del Círculo Católico de Obreros.

Las dificultades de Dimitrov

Es cosa sabida la gestión que de acuerdo con los «desesperados» de la zona roja está realizando Dimitrov para la organización de un frente proletario que perturbe la vida de las democracias europeas, con el designio de provocar en Europa una conflagración, única salida que ven los dirigentes de Valencia a la angustiosa situación en que se hallan. Dimitrov ha explorado el ánimo de los dirigentes de la I. O. S. (Internacional Obrera Socialista) y de la Internacional Sindical, conocida por la Internacional de Amsterdam. Dimitrov representa en esta gestión a la IJI Internacional, a la que está adherido el socialismo español. La gestión de Dimitrov tropieza con dificultades. La primera respuesta a la invitación del delegado del Komintern, ha sido evasiva y dilatoria. Vandervelde, el líder del socialismo belga, en un artículo publicado en «La Dépêche» (edición del 23), explica la dualidad de corrientes en el socialismo occidental europeo, ante la propuesta de creación de un frente único proletario. Respecto a la actitud del socialismo belga, escandinavo y británico, dice Vandervelde: «Sin hablar de Bélgica, donde a este respecto existen grandes divergencias de opinión, las cosas se presentan diferentemente en los Países Bajos, en los Estados Escandinavos en Inglaterra, donde los comunistas son políticamente más que un factor despreciable y donde en su gran mayoría los líderes obreros están convencidos—con acierto o sin él—de que la unidad de acción con ellos, tanto si se trata del de España como de cualquier otro problema, restaría fuerza a la democracia en lugar de acrecentar su influencia». Dimitrov podrá lamentarlo, pero es un hecho, y un hecho, como dicen los ingleses, es más respetable que un logro mayor. Es forzoso añadir que en nuestros países de Occidente, en los cuales los socialistas tienen una noción diversa de la que se tiene en la Unión Rusa Soviética Socialista de lo que con la libertad y la democracia, el viento no parece soplar en la hora actual, en dirección de un contacto más estrecho, más íntimo que lleve hasta la unidad orgánica con los comunistas. Haciendo alusión a los recientes acontecimientos de Rusia, continúa Vandervelde: «En Moscú deben imaginarse que los socialistas del O. y del N. que son, según se dice, «irreducibles pequeños burgueses» que se toman en serio las libertades y los derechos del hombre y del ciudadano, permanezcan indiferentes ante esta trágica serie de procesos, de condenas y de ejecuciones que ha comenzado por Kamienov y Zinoviev para continuar—porque parece que no ha acabado todavía—por la manzanera, como consecuencia de decisiones de un tribunal militar, tomadas a puerta cerrada, de algunos de los jefes destacados del ejército rojo. Y se pregunta: «¿Robespierre exterminando a sus rivales no abrió el camino a Bonaparte? ¿Y Bonaparte no aprovechó para instaurar su dictadura las podas trágicas del terror en las filias republicanas?». Añade Vandervelde: «Desde hace meses yo intento sin un prejuicio hostil sino por el contrario, con un prejuicio favorable, de saber y sobre todo de comprender lo que pasa allí abajo, en la «sexta parte del mundo». Interesantísimo el artículo de Vandervelde. Porque revela a los socialdemócratas del Occidente europeo una resistencia a acomodarse a los designios del Komintern. Y porque revela también que los propios marxistas se van dando cuenta de que el país de los máximos atentados a la justicia y a la libertad, de que el país donde la Dictadura actúa de una manera sanguinaria y de espaldas a todo sentir popular, es la URSS. Agreguemos a lo dicho, la noticia de que Brouckere, presidente de la IOS y Fritz Adler y Van Derbroek, secretario y tesorero respectivamente, de la misma, han dimitido, manteniendo un criterio hostil a la fusión de los dos Internacionales.

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada el día 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y con la garantía del Excelentísimo Ayuntamiento e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial

INTERESES QUE ABONA: En imposiciones ordinarias... el 2'50 por 100 de interés anual En imposiciones a plazos de seis meses... el 3 por 100 En imposiciones a plazos de un año... el 3'50 por 100 En cuentas corrientes a la vista... el 1'25 por 100

CAPITAL DE IMPONENTES En 31 de Diciembre de 1935; 20.429.077'70 En 31 de Diciembre de 1936. 20.634.309'61 pesetas

HERCULES MATA TODO COLOR BLANCO-LIMPIO SE ABSORBE FACILMENTE

DA UN BRILLO PERMANENTE A PISOS Y MUEBLES

PROFESIONALES Garcia Fdez. de los Rios MOISES ARROYO ARROYO F. Urraco Oculista C. Aranguena Garcia-Inés RUIZ DE VEMINO Dentista

SEVILLA Hotel Majestic 300 HABITACIONES TODAS CON CUARTO DE BAÑO, PRIVADO Y TELÉFONO Gran confort Precios económicos ¡El más concurrido de Andalucía!

Caja de Ahorros Municipal de Burgos Fundada el día 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y con la garantía del Excelentísimo Ayuntamiento e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial